
 

 

CONSELHO ESTADUAL DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL DO PARANÁ 

CONSEPIR 

 Reunião Ordinária de Maio - 26/05/2022 

 

Ao vinte e seis dias do mês de  Maio do ano de 2022 às 09:00 em ambiente virtual 

através do link https://meet.jit.si/consepir, deu-se início à Reunião Ordinária do Conselho 

Estadual de Promoção da Igualdade Racial – CONSEPIR. Fizeram-se presentes, 

conforme convocação, os seguintes conselheiros: Conselheiros Governamentais: 

Richard Alexandre Mota Dinkchaysen (SETI); Isaac Ramos Ferreira(SEJUF); Mikhaella 

Iatauro Camargo (SEDU); Ademar Fiorentino (Secretaria da Agricultura);Gustavo José 

Picanço Bayer (SESP); Galindo Pedro Ramos (SEED);Ourival Santos Neto(SEEC); 

Lucimar Pasini de Godoy (SESA) - Sociedade Civil: Alexandre César (Associação de 

Capoeira Zoeira Nagô Centro de Preservação Cultural Afro Brasileiro);  Maria Jane 

Soares Targino - Maurício de Castro Cristo (ASCOCIC);Grizieli Martins Feitosa (CRP – 

PR); Vagner Nogueira (Instituto do Movimento da Cultura Afro Brasileira); Roseli dos 

Santos Freitas (Ódárá Áje Templo dos Òrisás do Culto Yorubá);Robson Jaime Pereira 

(Liga Brasileira de Capoeira- LBC);Carine Rossane Piassetta Xavier - (IFPR – 

NEABI);Marcos Aparecido Soares e Edvaldo Viana(FAMOPAR);Ademilson costa Sousa 

(Associação Brasileira Cultural Educacional Assistencial Corisco Capoeira e Lutas de 

Contato); Luzia Messias da Silva( Instituto Internacional de Prevenção às Drogas). 

Convidados e demais participantes: Secretária Executiva Andréia Mª S. Corat (SEJUF); 

Yohhan Garcia de Souza (CGE) e Fernanda Micheletti, Karla rpresentando o Centro 

Cultural e Templo dos Orixás Ôdará Àjé. Abertura: Inicialmente, o presidente em 

exercício Sr. Alexandre Cezar saudou a todos os presentes e informou que será 

aguardado o tempo regimental para preenchimento de quórum mínimo para iniciar a 

reunião. Após a espera do tempo regimental, a secretária-executiva, Andréia Corat, 

informou que há quórum suficiente para iniciar a reunião extraordinária. Conseguinte, o 

presidente em exercício realizou a leitura da pauta e A pauta foi aprovada sem objeções. 

1. Informações de Pagamento da V COEPIR: O presidente em exercício, iniciou com a 

explanação com relação ao pagamento da V COEPIR, o Conselheiro Sr Isaac solicitou a 

palavra e parabenizou à todos pelo trabalho desenvolvido, agradeceu a oportunidade de 

estar desenvolvendo o trabalho como Coordenador da Política da Igualdade Racial.Dito 

isso, o presidente retmou a palavra e explanou sobre as empresas que realizaram suas 

apresentações culturais na Conferência, estive ontem com a responsável no GAS pelos 

pagamentos e as certidões das empresas estão em ordem,para pagamento com o Fundo.   

2 Viabilidade do Seminário Quilomblas e participação dos seus representantes.:O 

presidente em exercício perguntou se há alguém representante Quilombola, além da 

Conselheira Carine?Mas, gostaria de escutar um representante Quilombola, tem alguém 

on-line?A Conselheira Silmara, encontra-se on-line? Com a palavra Conselheira Carine, 

não respondeu. Anteriormente, a Conselheira Carine ficou incumbida pelo Presidente 

Saul, de planejar o Seminário, vamos aguardar, pois a Conselheira Carine ficou sem 

áudio. Retomado, a Conselheira Carine iniciou suas ponderações, com relação as 
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designações corretas com relação as Comunidades Quilombolas, elas são Comunidades 

tradicionais e as Comunidades retificadas, atualmente temos 38 comunidades que são 

retificadas, que tem a questão de seus territórios inseridos no Paraná, as Comunidades 

Tradicionais mais ou menos umas 80. Outra situação, as comunidades já tem uma política 

entre eles, tem associação das comunidades tradicionais  

Quilombolas,movimento das Mulheres Quilombolas, e com relação ao deslocamento 

deles para a cidade é questão de verbas. E como esse ano é eleitoral, creio que deverá 

ser colocado seminário para o ano de 2023., assim fica mais prático e sem atropelos.Em 

conversa com a Silmara, a Rosane,aqui da região, Dnª Arlete de Palmas, e outros 

presidentes dos Quilombos me perguntaram se há verba e qual o quantitativo para ter a 

caravana ds Quilombolas. E para encerrar, os movimentos sociais querem estar 

presentes, eles só precisam de custeio. Presidente em exercício, agradeceu a fala da 

Conselheira Carine, e colocou que Março/2023 seria excelente para realizar o Seminário, 

pois, haverá tempo hábil para iniciar a licitação de hotel, translado, alimentação, posto 

isto, o Conselheiro Isaac, solicitou a palavra e agradeceu a Conselheira Carine, pela sua 

explanação e profundo saber das comunidades Quilombolas, e que na Conferência a 

Comunidade Indígena de Apucaraninha não pode estar presente, pois a locomoção deles 

foi impedida, por que o motorista do Ônibus queria cobrar um valor de R$ 3.500,00 ( três 

mil e quinhentos reais). O Presidente em exercício, Sr Alexandre falou que o Seminário 

deverá ser elaborado com antecedência prévia, pois, será feito por Licitação, o qual 

depreende de tempo para elaborar e tramitar, o Conselheiro Isaac pediu a palavra 

lembrando que Janeiro de 2023 o Governo estará em transição de Secretarias,e não terá 

reuniões dos Conselhos. Portanto, é importante frisar que o Seminário poderá ser 

elaborado, iniciando o Termo de Referência, este ano, para que passe pela AT-GAS-

GOFS e encaminhado após para o Setor de Licitações, onde este prepara o Edital que 

será encaminhado para a PGE, para que seja aprovado, e possa ser feito a Licitação 

.Colocado em votação foi aprovado por unanimidade  3 Convite ao Diretor 

DEJU/DEDIF/SEJUF: O presidente em exercício pergunta se o Dr Lucas, Diretor da 

DEJU/DEDIF, encontra-se on-line? Não se encontra. Bom passemos para o próximo item. 

. 4.Convidado Presidente da Federação de Capoeira e a Participação do CONSEPIR 

na 19ª edição:.O Presidente da Federação está acamado com COVID, portanto, esta 

pauta também superada, passemos para a próxima. 5 Programação do CONSEPIR 

Projetos e execução: Os projetos em execução que conversamos com o Diretor Dr 

Lucas, já havíamos conversado com o Secretário Dr. Rogério Carboni, Dr. Rogério Thomé 

e com o Presidente Saul,discutindo as demandas que não aconteceram nos últimos 10 

meses, eu como Sociedade Civil, fiz os apontamentos com relação a SEJUF e nosso 

descontentamento, e solicitamos que sejam honradas todos os projetos do 

CONSEPIR.Como exemplo, temos a deliberação em plenário, no início de nossa gestão 

da aquisição de um veículo, contamos ao Secretário Dr. Rogério Carboni, que houve 

impecílhos na tramitação do pedido e agora foi retomado e será avançado a tramitação do 
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processo. 6. Encerramento: O presidente Alexandre César, informa que a Conselheira 

Griziele gostaria de fazer inclusão de pauta, mas está sem áudio e vídeo,portanto fica 

registrado aqui em ATA, com a palavra a Conselheira Maria Jane Soares Targino 

Cavalcante da (ASCOCIC), que no dia 24 de maio foi comemorado o dia dos ciganos. A 

Conselheira agradeceu a todos os presentes, comentou as comemorações festivas dos 

ciganos do Brasil, são realizadas à Nossa Senhora Aparecida nossa padroeira brasileira e 

Santa Sara Kalil no exterior. Após a fala da Conselheira Maria Jane, o senhor Presidente 

em exercício, agradeceu à todos os presentes aqueles (as) que estão acompanhando a 

reunião online pelo Youtube, e por fim, após vencer todas as pautas, encerrou a Reunião 

Extraordinária do Conselho Estadual de Promoção da Igualdade Racial do Paraná. A 

presente ata foi lavrada pela Secretária Executiva Andréia Corat.  


